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Мэр Горловки Евгений Клеп принял участие в финансово-экономическом форуме
«Энергоэффективность бюджетных расходов – путь к экономическому процветанию»,
который проходил в Киеве. В ходе форума был презентован положительный опыт
Горловки по решению вопросов энергоэффективности.      
  - Главная задача, которую я, как городской голова, ставлю сегодня перед командой
менеджеров города – это его устойчивое развитие. В условиях недостаточного
финансового обеспечения, наши усилия направлены на эффективное и рациональное
использование имеющихся ресурсов для создания максимально комфортных условий
для всех горожан. Привлекая средства внебюджетных источников финансирования, а
это участие в грантовых программах и проектах украинских и международных фондов,
мы особое внимание уделяем вопросам энергоэффективности и внедрению
энергосберегающих технологий. Это особенно актуально для бюджетной сферы города
и жилищно-коммунального хозяйства, -  подчеркнул городской голова в ходе доклада.  
  По словам городского головы, по итогам 2012 года Горловка заняла второе место
после Донецка в рейтинге городов и районов Донецкой области по итогам работы в
сфере энергосбережения. И в этом, большая заслуга как промышленных предприятий
города, внедряющих энергоэффективные технологии, так и бюджетных организаций и
учреждений: «Мы имеем успешный опыт оборудования жилого фонда
энергосберегающими светильниками, использования альтернативных видов энергии в
учреждениях здравоохранения и образования. Так, для модернизации коммунального
хозяйства используются механизмы Киотского протокола, в рамках которого уже
реализован проект: «Внедрение энергоэффективного освещения в учреждениях
бюджетной и социальной сферы города Горловка», что позволило осуществить замену
более 33 тысяч ламп накаливания на энергосберегающие. В трансформаторных
подстанциях города установлены счетчики дифференцированного учета, что позволяет
оплачивать электроэнергию по двум тарифам дневному и ночному, который в разы
дешевле. Благодаря этому улицы освещаются весь темный период суток. Для
одновременного отключения наружного освещения в ТП установлены астрономические
таймеры, которые заменили электронные часы».   
  Также Евгений Клеп проинформировал, что в рамках сотрудничества Горловки с
японской компанией «Asuka Green Investment» реализуется один из крупнейших
проектов Донецкой области по реконструкции системы теплоснабжения двух
микрорайонов города, что позволит обеспечить увеличение эффективности
потребления топлива и как результат - снижение выбросов парниковых газов, экономию
газа, электроэнергии и питьевой воды.   
  Евгений Клеп поделился положительным опытом Горловки по модернизации уличного
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освещения в рамках сотрудничества с НЕФКО. Так, рассматривая варианты
реконструкции наружного освещения, мэрией Горловки был сделан выбор –
использование натриевых ламп высокого давления, так как они являются в 2 раза
эффективнее, чем ртутные и в 10 раз эффективнее, чем лампы накаливания.
Горловским городским советом была подготовлена вся необходимая документация:
проектное предложение, бизнес-план. Пройдены соответствующие процедуры в
установленном порядке и в соответствии с требованиями НЕФКО. В результате был
подписан кредитный договор, и в рамках проекта произведена замена светильников
мощностью 300 Вт и 200 Вт на 100 Вт и 150 Вт более чем на 23 улицах города. Согласно
расчетам, замена ламп накаливания на натриевые позволит экономить в год 363 грн.
(при эксплуатации одной лампы). Таким образом, ориентировочная сумма экономии в год
на эксплуатационных расходах составит 399 тыс. 883 грн. На электроэнергии – 272 тыс.
212 грн. Общая экономия бюджетных средств и энергоресурсов в год – 672 тыс. 95
гривен.   
  Своими впечатлениями от сотрудничества с Горловкой в ходе форума поделилась
Юлия Шевчук, старший советник по инвестициям корпорации НЕФКО в Украине.   
  - Горловка была одним из первых городов, который участвовал в нашей программе по
уличному освещению. Этот проект прошел очень успешно. В процессе его реализации мы
не ощутили никаких бюрократических проблем, например, с согласованием в
Министерстве финансов. Это полностью взял на себя город, и лично мэр. Нам достаточно
быстро дали согласование, которое требуется по законодательству – согласование
местной гарантии. Сегодня, посмотрев презентацию, мы поняли, что этот проект очень
важен для города, и он принес значительную экономию. Мы готовы продолжать
сотрудничество с Горловкой.   
  Евгений Клеп подчеркнул, что одна из целей визита в столицу – продолжить
начинания по привлечению инвестиций в модернизацию энергоемких процессов.   
  - Задача, которую мы ставим – привлечение внебюджетных средств. Средств местного
бюджета никогда не будет достаточно для решения всех накопившихся проблем. С
корпорацией НЕФКО мы уже говорим о втором этапе сотрудничества – о
диспетчеризации освещения, создании новых светоточек. Я уверен, что наше
сотрудничество и далее будет результативным. 
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